



Se deben contraponer escritos á escritos... Por lo cual es de desear que al menos en todas las provincias se establezcan periódicos, en cuanto sea posible cotidianos, que incluyan al pueblo en los y cuán grandes son los deberes de cada uno hacia la Iglesia.—León XIII (Enciclica Etsi Nos).

Redacción y Administración
Moncada, 13
—
Precio de suscripción
1 peseta al mes
—
Toda la correspondencia al Director

Año X Jueves 10 de Mayo de 1900 N.º 2667

FRAGMENTOS

Escenas íntimas

—No le puedo absolver á usted si no deja la ocasión próxima voluntaria.

—Pero si estoy arrepentido.

—Poco se conoce, cuando no quiere usted... desenredarse.

—Pues iré á que me absuelvan en el confesionario de mas arriba ó en la iglesia de enfrente.

—Mucho lo dificulta que usted lo consiga si no expone su situación y disposición de alma como á mí.

—Permitame vuestra paternidad que no sabe de la misa á la media; el año pasado fui con el mismo cuento que este á la iglesia de enfrente, y me absolvió como si tal cosa un señor, por cierto, más amable que vuestra paternidad.

—¡Gracias! Pero yo le digo á usted que supuestas las malas disposiciones que tiene y que usted no quiere deponer á mis ruegos, es imposible que le hayan absuelto á usted en la iglesia de enfrente ni en ninguna parte... Y vamos á ver, ¿tam-poco le dijeron á usted nada contra la cooperación á los periódicos malos, de que hablamos antes?

—Ni una palabra.

—Y ni eso siquiera he de conseguir de usted.

—Pero, señor mío, ¿qué cooperación significa la mínima de algún que otro «perro chico» al día?

—Lo mismo dicen veinte mil como usted, y ya ve usted que veinte mil «perros chicos» multiplicados por 365 días que tiene el año, forman una jauría bastante grande.

—Conque, en resumidas cuentas, ¿me despacha usted ó no me despacha?

¿Pero usted piensa que el confesionario es una tienda de ultramarinos?

Saj.

GOLLERÍA

El americano Mr. Davis antiguo subsecretario del Interior, después de estudiar sobre el terreno la cuestión del Transvaal ha emprendido una activa campaña de propaganda á favor de los boers. En una conferencia pública Mr. Davis mostró al público dos balas Dum-dum recogidas en Spion-Kop, y exclamó:

«¡Y pensar que Inglaterra es una nación que trata de salvajes á los boers! Quisiera yo que un ejército de 100.000 norteamericanos y toda la escuadra de los Estados Unidos acudieran en socorro de los boers y en defensa de la justicia y de la civilización!»

Esperado Mr. Davis.

Llamárase Scherman y pidiera una iniquidad cual la llevada á cabo en las colonias españolas por sus compatriotas y viera colmados sus generoso anhelos; pero pedir á su patria rasgos de justicia, es pedir peras al olmo y buscarle tres piés al gato.

De Filipinas

Se han recibido telegramas de

Manila, en los que se transmiten noticias que revisten mucha importancia.

Según cartas que han llegado á la capital del Archipiélago, tres mil insurrectos atacaron Tulang el día 4 del corriente, echando de dicho punto á la guarnición yanqui, que se componía de 50 hombres, asesinando á cuantos españoles encontraron é incendiando por último la población.

NOTICIAS BREVES

D. Alfonso XIII fué días pasados al cuartel de Maria Cristina, siendo esta la primera vez que ha visitado á la fuerza armada. El rey se puso al frente de la sección primera y á las órdenes del capitán, la fuerza hizo diferentes evoluciones y ejercicios. Luego, y previa la venia del coronel, tomó D. Alfonso el mando de la compañía y la hizo maniobrar con notable precisión á la voz de mando, con arreglo á todos los movimientos que en el orden cerrado existen en la táctica.

—Telegrafian de Nueva York que se han declarado en huelga 330 empleados de los tranvías, los cuales volcaron algunos coches de la compañía, ocasionando varias desgracias personales.

—La Diputación provincial de Lérida, ha acordado pedir á la superioridad la supresión de la Escuela Normal de maestros que allí existe. Semejante acuerdo ha causado general extrañeza en la vecina capital.

—Ha firmado la Reina un decreto disponiendo que los guardia marinas terminen sus estudios embarcados.

—Dicen de Peralta (Pamplona) que en las tierras inundadas por las últimas crecidas del Arga ha habido necesidad de volver á sembrar hortalizas, remolacha y otras plantas que se llevaron las aguas.

—Un despacho de Tánger trae la noticia de que ha salido para la frontera

argelina, conduciendo mil soldados marroquíes, el vapor «Hassan».

—iii La República es la paz!!! Venezuela se halla agitada por la guerra civil. Colombia está insurreccionada. El general Alfaro Presidente del Ecuador ha sido objeto de un atentado del que ha salido ileso. En los Estados Unidos reina en la actualidad una espantosa agitación obrera. La paz octaviana, ni más ni menos.

—Ayer se inauguró oficialmente la línea de automóviles entre Lérida y Balaguer.

—El Ayuntamiento de San Fernando acordó que una comisión saliera para Madrid, encargada de exponer al Gobierno el deseo de que sean modificadas las reformas de Marina que el señor Silvea proyecta, por lo que en ellas hay de perjudicial para los intereses por que aquel Ayuntamiento ha de velar.

—La plaga de langosta se ha presentado en los términos de Llerena, Valencia, Vargas y Villagarcía, en proporciones alarmantes. Se teme la pérdida de las cosechas.

—La comisión inglesa encargada de fijar los límites de la frontera en Wei-hai-Wei fué atacada por gran número de chinos, pero éstos fueron rechazados, dejando en el campo 30 muertos. Un comandante inglés y cuatro soldados resultaron heridos.

—Hablando de un meeting en favor de los boers, Mr. Davis, que hizo un viaje al Transvaal para estudiar la situación de las repúblicas boers, ha declarado que el presidente Krüger es el más grande hombre de todos los que hoy existen.

—El Sr. Dato en el album del monasterio de Monserrat escribió lo siguiente: «Una voz desde el cielo nos dice: *Amaos los unos á los otros*: oigan esta voz patronos y obreros y tendrán mucho adelantado para evitar conflictos entre el capital y el trabajo.»

—Eduardo Dato.

—Según leemos en el «Diario de Avisos de Manresa», acaba de llegar á aquella ciudad un comandante del ejército boer.

—Ha llegado á Alicante, para trasladarse á Elche, la comisión científica del Observatorio de San Fernando, que estudiará el eclipse de sol del día 28. Como jefe figura el general de la Armada señor Viegra.

—El Centro Mercantil Industrial y Agrícola de Zaragoza por gran mayoría ha acordado seguir las instrucciones del manifiesto de la Unión nacional, y prepararse á las contingencias á que pueda dar lugar su cumplimiento.

—Circula con insistencia, en Madrid, entre políticos que se dicen informados en centros oficiales, el rumor que en breve se decretará la clausura de la Universidad de Barcelona por tiempo ilimitado.

—En los círculos políticos de Madrid, es objeto de muchos comentarios la enfermedad del subsecretario del ministerio de Marina, que se cree su puesta, atribuyéndola muchos á la disconformidad de aquel alto funcionario con el jefe del Gobierno en cuanto afecta á los proyectos de reforma correspondientes á aquel ministerio.

—Comunican de Bruselas que ha estallado un formidable incendio en los bosques próximos á Spa. Están ardiendo unas 2 500 hectáreas de bosque. En la población hay gran pánico.

—Ha salido de Manila para Barcelona el vapor «Alicante». Va al frente de la expedición el coronel Blanco.

—Por despachos de Toledo se sabe que los agricultores se hallan temerosos de que se propague la langosta en sus campos.

—En la fábrica de Electricidad de Cuamperi ocurrió ayer una desgracia. Hallábanse varios operarios descargando, con auxilio de una grúa, una maquinaria muy pesada, cuando algunos de ellos se cayeron á una cueva, que tiene dos metros de profundidad. La pesada maquinaria que descargaban se les fué encima y resultaron seis operarios heridos y contusos de bastante gravedad.

—Ha salido de Marsella con dirección á la Palestina una peregrinación compuesta de 420 personas, entre las que figuran varios padres asuncionistas.

—En Lugo se establecerán en breve una comunidad de Salesas Reales, otra de religiosos carmelitas y otra de hermanos salesianos.

—En el convento de María Reparadora, de Tolosa de Francia, se verificó el viernes la profesión de la distinguida señorita doña Josefina Romé y Roncali, hija de la marquesa de Roncali y sobrina de los señores condes de Romé y marqueses de Campo Salinas y condes de Ripalda.

—España si no quiere verse envuelta en la cuestión marroquí debe, según el «Daily Mail», guardar la más absoluta neutralidad.

—Ha llegado á Colonia una comisión de militares españoles que lleva la misión de hacer estudios acerca de la fabricación de armas.

—La liga holandesa de la paz ha resuelto mandar un mensaje á MacKinley pidiéndole que intervenga en la guerra anglo-boer.

—El conde de las Almenas ha celebrado una entrevista con el director de «Le Soir» para tratar de un artículo que publicó este periódico acusando á varios personajes españoles de haber intervenido en importantes chanchullos.

—**Bolsa de Madrid.**—9, 5'35 tarde.—Interior 70'50; Fin mes 70'60; Amortizable 78'25; Aduanas 101'80; Cubas viejas 83'40; Cubas nuevas 69'40; Filipinas 88'50; Cambios París 28'05; Cambios Londres 32'20.

Del Transvaal

—(:::)—

París 9.
El general Plumer

Se han recibido en Londres despachos fechados en el campamento del general Plumer. En ellos se dice que Mafeking continuaba defendiéndose y que la guarnición se hallaba en buen estado.

—De Bulubayo dicen que el general Plumer ha recibido un refuerzo de 100 hombres, pero que con ellos no reune fuerzas bastantes para socorrer á Mafeking.

—Espérase que llegue á reunirse con dicho general la columna Carrington.

Un detalle

En un telegrama de Lorenzo Marquez participan que cuando ocurrió la explosión del polvorín del Johannesburgo, 72 personas que estaban comiendo en un restaurant no muy lejano del lugar del suceso quedaron muertas y casi arrasado el edificio en que se hallaban.

Los boers se retiran

El «Times» en un telegrama que publica de Smaldeal, dice que todas las noticias que se reciben del teatro de la guerra indican que los boers han emprendido la retirada.

Consejo ejecutivo

El «Daily Mail» ha recibido telegramas de Lorenzo Marquez, en los que se dice que los generales Meyer y Botha, están en Pretoria, con objeto, probablemente, de asistir al Consejo ejecutivo que va á reunirse en aquella capital.

CRONICA

—(☺)—

Ha salido para Tarragona nuestro particular amigo D. Geuebrardo Valadrón, gobernador del castillo de San Juan, habiéndole substituido durante su ausencia nuestro estimado paisano y amigo el joven teniente de infantería, D. Manuel Manuel.

—Ha sido nombrado maestro interno de Alcora, D. Dámaso Escrig Escrig.

—Llega á tal extremo la miseria del maestro de escuela de Conesa (Tarragona) don Francisco Ruiz Pon, casado y con hijos, que hace pocos días ha trasladado su domicilio al vecino pueblo de Rocafort de Queralt, á don-

de le vieron llegar todos con su sombrero y gabán y un saco de paja al hombro, consiguiendo así trasladar gratuitamente su jergón.

—Se saca á subasta pública por el tipo máximo de 899 pesetas el servicio de conducción de la correspondencia entre esta oficina y la estación del ferrocarril bajo el pliego de condiciones que se halla á disposición del público en esta estafeta, todos los días desde las siete de la mañana hasta las nueve de la noche.

—Tenemos noticia de haber caído mucho pedrisco en las cercanías de la partida de la Granadella de nuestro término municipal, ocasionando algunos perjuicios á la agricultura.

También en la Ametlla y sus contornos cayó pedrisco en abundancia, habiendo punto en que causó graves daños á la agricultura especialmente á los viñedos y hortalizas.

—A causa del exceso de caudal de las aguas del Ebro, quedaron detenidos en esta ciudad varios laudes de los pueblos ribereños.

—Se nos ha dicho que esta tarde, en las excavaciones que se hacen detrás de la casa de Mónica, en el Esplanche del Temple, han sido encontradas muchas monedas y medallas, que se supone pertenecen á la época de los romanos.

DEL DÍA

—=0=—

Como protesta contra el Gobierno, hoy debían cerrarse las tiendas de los comercios é industrias de Madrid. También se cerrarán los cafés y los teatros, y se retirarán á las once á las cocheras los tranvías, los coches de punto y demás vehículos. El acto promete ser de gran resonancia.

De provincias han manifestado que secundarán el cierre; especialmente en Sevilla, Barcelona, Toledo, Zaragoza, Reus, Valencia, Málaga, Mallorca, Tarragona, Lérida, Castellón, Manresa, etc., etc.

En Tortosa

Hoy á las doce se han cerrado en esta ciudad todas las tiendas, llamando la atención de todo el vecindario, pues no ha habido previo aviso ni se esperaba tal unanimidad. Hasta las farmacias han cerrado media puerta.

El cierre, pues, ha sido en Tortosa espontáneo y general.

El orden completo.

Los casinos y cafés se han visto toda la tarde concurridísimos, comentándose vivamente los sucesos del día y protestando todas las clases sociales contra los desaciertos del actual Gobierno.

NOTA AGRÍCOLA

—(o)—

Ayer y hoy ha reinado en esta ciudad un fuerte y continuado vendaval.

El cierzo en general, suele ser

favorable para la granazón de los cereales y legumbres; pero como ha llovido poco, contribuirá á que los campos vuelvan á experimentar pronto los efectos de la sequía, si no viene otra vez la lluvia á refrigerarlos.

En nuestro mercado se venden en abundancia los tomates primerizos que nos mandan de la región valenciana. Son de notar las malas condiciones en que llega este año tan codiciada fruta; pues á parte de su diminuto tamaño se presenta muy rugosa y descolorida, lo cual indudablemente es debido á que la madurez no ha podido verificarse en las condiciones normales efecto de los fríos tardíos.

Vuelve á notarse en Tortosa una nueva actividad en la exportación de aceite, siendo muy solicitadas las partidas que guardan los cosecheros y pagándose á 22 pesetas el cántaro de 15 kilos, y aun á mayor precio el de superior calidad.

Hasta ahora la exportación de este rico producto se hacía especialmente con Francia, donde nuestros comerciantes tienen casas de gran consumo y reputación que lo reexpiden á otras naciones de Europa, América y Oceanía.

Sección Religiosa

—=0=—

Día 11

Rosario á la Santa Cinta, á las 7 de la tarde.

Mes de María

Santiago: 7 mañana y 6 tarde.—Seminario: 7 mañana y 6 tarde.—San Antonio 6 Mañana.—Rosario: 7 mañana y 6 y 1/2 tarde.—San Pedro: 7 tarde.—Ferrerías: 5 tarde.

Rafael Mestre

Cirujano-Dentista
CALLE DEL ANGEL (casa Franquet)

TORTOSA
Ofrece al público en general su nuevo gabinete, dotado de todos los adelantos modernos á la altura de los de Barcelona y extranjero, tanto para la curación de las enfermedades de la boca, como para los trabajos protésicos.

Extracciones sin dolor con el procedimiento de los mejores anestésicos locales.

Curación radical del dolor de muelas sin operar.

Orificaciones, empastes y toda clase de operaciones.

Construcción de dientes y dentaduras artificiales, montados en oro, plata, cauchonc, tanto en condiciones de belleza, solidez y adaptación, como por lo limitado de sus precios.

Se reforman los inservibles, dejándolos en perfecto estado de uso.

Nota. Se garantizan los trabajos hechos en este gabinete.
Calle del Angel (casa Franquet), TORTOSA.

Variedades

—(o)—

EPITAFIO

Al hombre que sepultaron junto á esta cruz imponente, con el nombre de *Crescente* bautizaron al nacer.

Pero la naturaleza quiso desmentir su nombre, pues la estatura de ese hombre lo alcanzó ni á cuatro piés.

Retabás.

En una reunión se hablaba sobre la manera que tenía cada cual de averiguar cuando iba á llover.

Cuando á mí me duelen los callos, decía uno, lluvia segura.

Cuando yo siento un poco de reuma, decía otro, es todavía más segura.

Cuando sopla tal viento, siempre trae agua.

Pues cuando á mí, dijo el último, me despierta á media noche una gotera que tengo junto á la cama, digo: ya está lloviendo.

Frase hecha



Soluciones á los pasatiempos del día 7.

Charada: Valiente

Jeroglífico: Por medic del trabajo se abre la puerta del porvenir.

¡Ojalá que los enfermos usaran á tiempo los Salicilatos de bismuto y cerio de Vivas Pérez! Sus resultados son siempre eficaces, rápidos y seguros.

(Desconfiad de las imitaciones)

D. Enrique Campesino Berroca, doctor en Medicina y Cirujía y de número del Hospital general de Madrid.

Certifico: Que después de muchos y variados ensayos hechos con los Salicilatos de bismuto y cerio, preparados por el Dr. Vivas Pérez, acreditado farmacéutico de Almería, he llegado á convencerme de la verdadera eficacia del medicamento para combatir toda clase de enteritis tenga el origen que quiera; desde las diarreas «colicnativas» de los tuberculosos, hasta la producida por una «colitis catarral», á todas las he visto retroceder desde la administración de las primeras dosis.

Me he cerciorado prácticamente de que los Salicilatos de bismuto y cerio del Dr. Vivas Pérez, llenan una indicación tan absorbente sobre todo el tubo indigestivo, que pueden considerarse como el medicamento más eupéptico de los conocidos hasta el día.—Madrid 5 de Julio de 1888.—Dr. Enrique Campesino.

AVISO

—(o.)—

Como diariamente acuden á esta ciudad, ordinarios y particulares de los pueblos comarcanos, suplicamos á nuestros suscriptores aprovechen esta conjuntura para renovar la suscripción y en particular satisfacer los atrasos que adeudan á esta Administración.

DE IMPORTANCIA para todas las mujeres

Imposible será juzgar de momento los efectos que puede producir una carta que hemos recibido de una comadrona bien conocida en Barcelona; lo que sí sabemos es que toda mujer que la lea comprenderá instantáneamente que encierra algo que puede interesarle por relacionarse con alguna época de su vida. Recomendamos la carta de la Sra. Gagu, especialmente á toda mujer que espera ser madre.

Muy Eres. mías: Hace muchos años que en mi práctica vengo recomendando la Emulsión de Scott, en todas aquellas de mis clientas que se encuentran debilitadas y agotadas sus fuerzas por sufrimientos de prolongada duración por efecto del embarazo.

La feliz asociación de los ingredientes que componen dicho específico hacen de él un poderoso tónico y reconstituyente, muy útil para reanimar un cuerpo debilitado y reparar su depauperación. Por esto aconsejo su empleo durante el estado de preñez para combatir la clorosis ó anemia con sus derivantes, y también durante la lactancia con objeto de enriquecer la leche de la madre y procurar al organismo el fosfato de cal tan necesario á la formación de los huesos y músculos del niño. Lo que tengo el gusto de consignar en obsequio de sus preparadores.

Barcelona 29 de Diciembre de 1897.

MADRONA GAGU.

Profesora en partos.—Calle de Jaime I, 5.

Los experimentos realizados por las comadronas con la Emulsión Scott, da á este remedio una importancia especial para las mujeres. Siglos hace que el sexo débil ha buscado un remedio parecido á la Emulsión Scott para suplir los elementos que no solamente dan fuerza para llevar el periodo de gestación á feliz término, sino para nutrir al niño antes de nacer. La Emulsión Scott posee varias propiedades cuya verdadera importancia no habían reconocido los médicos hasta ahora.

Este remedio es una fórmula de aceite de hígado de bacalao combinado con hipofosfitos de cal y sosa, agradable al paladar y de asimilación fácil. Esta combinación de los mejores agentes medicinales, sólo se encuentra en la verdadera Emulsión Scott.

Economía

—(o.)—

La mejor incandescencia por el gas, se obtiene con los mecheros AUER, los que han merecido Medalla de Oro en las Exposiciones Universales de Chicago (año 1893) y Li6n (1894); Medalla de Plata en la de París (1889); Gran Premio en las de Amberes (1894) y Bruselas (1897) y Diploma de Honor en la de Burdeos (1895).

Desconfiar de las falsificaciones y no fiarse de las paparruchas.

Unico representante de la casa AUER en Tortosa,

D. Francisco Esperanzú

Moncada, núm. 18.

Lecciones de Piano

Las da á domicilio y en su casa una profesora que ha hecho sus estudios en la Escuela Nacional de Música y Declamación. Preparación para el profesorado. Razón; Mercaderes, 5, 2.º.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los señores **Valentín & Cia.**, Banqueros y Extendeduría general de lotería en **Hamburgo**, tocante á la lotería de Hamburgo, y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. **Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.**

DE POLÍTICA

—(o!)—

Silvela y Dato

Madrid, 9, 2 t.—Esta mañana han celebrado por teléfono una conferencia los señores Silvela y Dato.

El jefe del gobierno nos ha dicho que habiendo asuntos económicos de urgente resolución que reclamaban su presencia en Madrid, le había rogado al señor Dato que suspendiera su viaje á Palma y que se pusiera en camino cuanto antes.

Dato le dijo que estaba á sus órdenes y que saldría en el correo de esta noche.

El regreso de Dato

Mañana, pues, llegará á esta corte el ministro de la Gobernación y es probable que pueda asistir al consejo que se celebrará en Palacio bajo la presidencia de S. M.

Banquete rehusado

Telegrafían de Barcelona que el señor Dato ha rehusado el banquete con que le querían obsequiar hoy las clases obreras.

Silvela y Tetuán

En Palacio conferenciaron detenidamente los señores Silvela y duque de Tetuán.

Coméntase esta conferencia, y se insiste en que adelantan los trabajos para la unión.

Se añade que el duque se inclina á aceptar un puesto eminente en el Parlamento.

¿Crisis?

Madrid, 9, 4'55 t.—Insistese en hablar de crisis inmediata.

En un círculo político se admitía, como válida, la especie de que es muy posible que se forme un Gabinete presidido por el general Martínez Campos para hacer frente á las actuales circunstancias.

En casa de Sagasta

Madrid, 5, 5 t.—También los que concurren diariamente al comedor del señor Sagasta hablaban hoy de crisis.

No decían cuál era la solución que juzgaban más probable; pero en vista de las esperanzas que abrigan, es fácil suponer que creen próxima su subida al poder.

Consejo

Madrid, 9, 5'10 t.—Pasado mañana, que el señor Dato ya habrá llega-

do á... se celebrará Consejo de ministros.

(La censura nos ha impedido oír la anterior noticia.)

Conferencia

Madrid, 9, 5'20 t.—Anoche conferenciaron extensamente en Palacio, durante la fiesta, los Sres. Pidal, Silvela y Martínez Campos.

Parece que el presidente del Consejo se mostraba optimista.... (?)

Etonces, el presidente del Senado y el del Congreso le dijeron con franqueza cuál era su criterio acerca de la actual situación.

En una nueva conferencia que hoy han celebrado los señores Silvela y Martínez Campos el primero ha demostrado que no se halla tan bien impresionado como anoche.

Últimas noticias

—(o)—

Madrid, 10.

«La Correspondencia», y los demás periódicos formulan juicios y comentarios acerca de la cuestión política que la censura nos impide transmitir.

—El consejo de ministros que se celebrará esta noche tendrá excepcional importancia política.

—El capitán general ha recibido amplias instrucciones del ministro de la Guerra para tratar de las precauciones que han de adoptarse con objeto de que hoy no se altere el orden.

Las fuerzas del Ejército permanecerán acuarteladas.

—«El Herald» dice que el duque de Tetuán ha declarado que pronto ocurrirán los acontecimientos previstos hijos de los errores del Sr. Silvela.

El general Martínez Campos ha dicho:

«Se vé mucho humo pero no se sabe donde llegarán llamas».

El señor Romero más explícito agregó:

(Interrupción).

Alcance local

—(o)—

A las 5, hora de entrar en prensa el presente número, continúa la ciudad en la misma actitud de protesta. No hay ni una sola puerta abierta. La tranquilidad es admirable.

Nuestros cajistas también han querido asociarse á esa protesta, abandonando la imprenta á media tarde.

...

Invitación para participar a la próxima GRAN LOTERÍA DE DINERO

500.000

Marcos

ó APROXIMADAMENTE

PESETAS 800.000

como premio mayor pueden ganar-
se en caso más feliz en la nueva
gran Lotería de dinero garantizada
por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1 Premio á M. 300000

1 Premio á M. 200000

1 Premio á M. 100000

2 Premios á M. 75000

1 Premio á M. 70000

1 Premio á M. 65000

1 Premio á M. 60000

1 Premio á M. 55000

2 Premios á M. 50000

1 Premio á M. 40000

1 Premio á M. 30000

2 Premios á M. 20000

26 Premios á M. 10000

56 Premios á M. 5000

106 Premios á M. 3000

206 Premios á M. 2000

812 Premios á M. 1000

1518 Premios á M. 400

36952 Premios á M. 155

19490 Premios á M. 300, 200,

134, 104, 100, 73, 45, 21

La Lotería de dinero bien impor-
tante autorizada por el Alto Gobierno
de Hamburgo y garantizada por la
hacienda pública del Estado, contiene
118.000 billetes, de los cuales 59.180
deben obtener premios con toda segu-
ridad.

Todo el capital incl. 58.820 billetes
gratuitos importa

MARCOS 11,764,525

ó sean aproximadamente

Pesetas 19,000,000.

La instalación favorable de esta lo-
tería está arreglada de tal manera,
que todos los arriba indicados 59,180
premios hallarán seguramente su de-
cisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera
clase es de **Marcos 50,000**, de la se-
gunda, **55,000**, ascendiendo en la tercera
á **60,000**, en la cuarta á **65,000**, en la
quinta á **70,000**, en la sexta á **75,000**
y en la séptima clase podría en caso
más feliz, eventualmente importar
500,000 especialmente **300,000** **200,000**
Marcos etc.

La casa infrascrita invita por la
presente á interesarse en esta gran
lotería de dinero. Las personas que
nos envían sus pedidos se servirán
añadir á la vez los respectivos impor-
tes en billetes de Banco, ó sellos de
correo remitiéndonoslos por Valores
declarados, ó en libranzas de Giros
Mútuos sobre Madrid ó Barcelona,
estendidas á nuestra orden ó en letras
de cambio fácil á cobrar, por certifi-
cado.

Para el sorteo de la primera clase
cuesta:

1 Billete original, entero: Pesetas 10.

1 Billete original, medio: Pesetas 5.

El precio de los billetes de las cla-
ses siguientes, como también la ins-
talaación de todos los premios y las
fechas de los sorteos, en fin todos los
pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes
originales directamente, que se hallan
previstos de las armas del Estado,
como también el prospecto oficial.
Verificado el sorteo, se envía á todo
interesado la lista oficial de los nú-
meros agraciados, prevista de las ar-
mas del Estado. El pago de los pre-
mios se verifica según las disposicio-
nes indicadas en el prospecto y bajo
garantía del Estado. En caso que el
contenido del prospecto no conven-
dría á los interesados, los billetes po-
drán devolverse pero siempre antes
del sorteo y el importe remitido
nos será restituído. Los pedidos de-
ben remitirse directamente lo más
pronto posible, pero siempre antes del
25 de Mayo de 1900

Valentin y Compañía

HAMBURGO
(ALEMANIA)

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

MANUELA CLIMEN

RELOJERO

calle del Angel, 10. Tortosa



En este establecimiento encontrarán sus favorecedores relojes de todas clases y precios.
En plata los hay de las acreditadas marcas *Fleury*. — *Favory*. — *Jeanot*. — *Narcisse*.
En los relojes de acero tan de moda hoy día, llamados *Ste-Koff*, la variedad es mucho mayor por
que se presta la forma de las cajas, y diferentes dibujos de las esferas. De estos los hay *Pennsular* re-
loj elegante y máquina muy fina. — *Insuperable*. — *L. D.* — *Máximum F. D.* — *Bicicleta*. — *Bellona* y otros.

No comprar sin visitar este establecimiento

Máquinas para coser y hacer medias y calcetines
Angel, 10. — TORTOSA

¡DE INTERES GENERAL!

AGUA abundante y potable
en el sitio que se desea

Se obtiene por el procedimiento de perforación
y pozos artesanos; interesante á los pueblos que
carezcan de ella.

Dirigirse á los
Sres. Barberá y Compañía
Plaza de San Juan, 18. — Tortosa

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZÁ

MIL PESETAS

al que prescri-
tor Pizá de
ENFERME-
en la Expo-
ris, 1895. 1
comendadas y
corporaciones
eben, recono-
Farmacia de
España y Amé-

to CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doc.
Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las
ADES URINARIAS. Premiado con medallas de pro-
sición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de Pa-
Veintin años de éxito creciente. Unicas aprobadas y re-
or las Reales Academias de Barcelona y Mallorca: varias
científicas y renombrados prácticos diariamente las pres-
tando ventallas sobre todos sus similares. — Frasco 14 reales.
1 Dr. Pizá, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de
rica. Se remiten por correo anticipando en valor.

Pedid Sándalo Pizá. — Desconfiad de imitaciones.